

## 令和3年度 地域福祉課題共有セミナー「地域福祉を知ろう！地域の担い手を考える」アンケート集計

開催日：令和4年3月23日（水）

時間：18:30~20:00

出席者：Zoom（26名）、町民センター（11名） アンケート回収：17名（WEB回答14、紙媒体3）

### ○アンケート回収者申内訳

	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80代	計
計	1	3	1	2	3	6	1	17

### ○アンケート詳細

#### 1.基調講演はいかがでしたか？

大変参考になった	9
参考になった	6
あまり参考にならなかった	2
参考にならなかった	0

#### 感想など

- ・地域福祉を推進するには、その理解者と担い手を増やすことが目的という、分かり易い内容のお話で大変参考になった。地域に愛着を持つことがその鍵である、と理解した。が、・・・
- ・和先生の分かりやすいお話、今後の活動に参考にさせていただきます。地域の範囲のとらえ方で課題の気付きも違い、基盤づくりから持続可能な活動に繋げるにはどうしたらいいか考えてみたいと思いました。地域福祉が課題のセミナーに、若い人の参加、発表は新鮮で頼もしいことでした。
- ・地域福祉は町地域福祉計画、社協地域福祉活動計画、その他講演会等聞きなれた言葉ですが、色々な切り口がありますね。生活が多様化する中、個人主義等の問題解決の方法も変化せざるを得ません。自治会、社協、ゆめクラブその他共通の問題点の一つが担い手不足と思います。その解決策の一つに講演会のお話がと思いました。
- ・特に『日本における地域福祉の源流』の内容と考え方が興味深く聞き入ってしまいました。
- ・地域福祉とは、と言葉の意味から考える貴重な時間になりました。和先生の分かりやすい講義、また是非、受けてみたいです。ありがとうございました。
- ・漠然と理解していた地域福祉について、整理して頂きました。人とのつながりが無い人の健康寿命が短いという報告が示すように、人は孤立しては生きていかれません。しかし最近の事件では、孤立した方が追い詰められての結果ということが多いです。そういう人を見捨てない社会を作らないと、幸せになれないと思います。自分だけよければいいのではない。平田さんがおっしゃった「あなたが良くなって、私がよくなる」は、胸を打ちました。
- ・とても参考になりました、漠然としていた地域、コミュニティーを理解し、整理することができました。福祉、介護、医療の分野での情報の共有ができると、尚、より良い繋がりが持てるように感じました。ありがとうございました。
- ・和先生がおっしゃっていた持続可能な魅力的な地域づくりが出来るよう、自分が何が出来るのかを考えたいと思います。
- ・二宮らしい地域福祉を考えるにあたって、昔から地域で行われていた助け合いシステムを参考にしようとの話し、非常に興味を持てた。

## 2. 町内の助け合い活動の報告はいかがでしたか

大変参考になった	10
参考になった	6
あまり参考にならなかった	1
参考にならなかった	0

### 感想など

- ・町内でいろいろな人が、色々な取組みをしているのだなと、気付いた。
- ・「ほほえみの会」の報告は、高齢化率の高い地域の中、如何に住みやすい地域にするために課題解決に向け、知恵を出し合い地域で人とつながる基盤づくりまで、短い時間になされていることに感服しました。「おーるうえいず」の活動は新しい発想で、これから期待したいと思います。「みかんの会」は若いエネルギーを地域福祉に活かし、新たな課題にも解決に向けてこれからも頑張ってもらいたいと期待しています。
- ・3世代の発表は構成、事例等良い選択でした。富士見の例は理想的ですね。その活動まで含め努力は素晴らしいですね。各地区居場所づくりとして通いの場が少しずつ前進すればと思います。後の2件は熱い志の方、仲間の事例。大学生の事例には正直驚きでした。町は海山の地域性と熱い人の集まりを改めて実感。
- ・個々のきっかけや、考え、行動等々…素敵だなと感じました。
- ・長年、二宮町に住んでいますが、いろいろな世代で、ニーズに合った活動をされていることを知りました。高齢化が進む中での移動スーパー、送迎サービスなど、生活において必須です。素晴らしいと思いました。
- ・3団体の皆様の活動、大変素晴らしいと思います。二宮町は、先生のおっしゃってらした通り、地域愛着感が大変強いと、しかも若い方から高齢の方まで幅広い世代で強いと実感しています。町内の地域同士や、今日の3団体のような地域福祉活動の団体同士の横の繋がりがもっと深まると、二宮町の地域福祉が充実していくのではないかと思います。
- ・3つの事例が素晴らしかったです。年代もですが、立場も違う方々が、地域課題をわがこととして取り組み、実践されている勇気に敬服します。いつかでなく、気づいた時、今、取り組むことが大切だと、背中を押された思いです。ありがとうございました。
- ・このような活動があるのだと初めて知りました。各地区で、同じような取り組みが持て、行政と連携が持てると、安心して生活ができる環境が持てるのではないかと思います。
- ・3団体とも素晴らしいと思います。
- ・3つの団体とも初めて知りました。自分がボランティアで定期的に活動するのが時間的に難しいため寄付などできたらとは思いました。ただ、3つの団体の全て、口座番号などが調べてもわからなかったです。（「会費」という表現は会員になるということなので、やや敷居が高いもしれないです。）
- ・町内に色々な話し合い活動がなされている事に興味をもてた。三団体の具体的な活動内容についてもっと詳しく知りたかった。時間がなかったため、しかたがなかったが。

## 3. 今回のセミナーに参加した動機を教えてください。

- ・事務局からの案内と地域福祉を理論的に知りたいという興味があった。
- ・お互い様協議会のメンバーでありながら、身近な住む地域での課題にも疎くなっており、私ができる事は何かを考えるきっかけになればと参加しました。
- ・ゆめクラブ理事会での勧誘で地域活動での参考になればでした。
- ・地域福祉について知りたいと思い参加しました。業務で、高齢独居の方、老々介護の方と接する場面が

ありますが、地域福祉について知識不足と感じてました。地域福祉の様々な繋がりを少しでも知り、今後の業務や生活の中で協働できるように行動を起こしていきたいと思いました。

- ・町のボランティア養成講座、認知症サポーター養成講座を今年度受講し、認知症サポーターの集いに参加しており、今回のセミナーのお誘いを受け、参加させていただきました。県内の他市の行政機関で仕事をしておりますが、二宮町は、小さな町だからこそ、町民が皆、まとまり、親切で住みやすい街です。生まれ育った二宮町をより住みやすい街にしていくためには、世代を超えた助け合いが必要です。いろいろな、活動に参加していきたいと思い、参加させていただきました。
- ・ほほえみの会のメンバーです。このような機会をいただき、本当にありがとうございました。
- ・訪問看護ステーションからご利用者様のご自宅へ伺っているPTです。ご利用者様の活動の場を広げるため、社会資源や活動が一つでも多く知りたくて参加させていただきました。ありがとうございました。
- ・二宮町における地域活動について知りたかったため
- ・地域福祉を考える上で何か参考になるのではないかとこの思いで参加しました。

#### 4. 今後、地域の助け合い活動に参加したいと思いませんか

活動したいと思う	9
活動したくない	0
活動している	1
検討したい	7
分からない	0

#### 5. 全体的なご意見、感想

- ・対象が高年齢層かなと思われるセミナーをズームで開催されたことに感嘆しました。2016年7月に地区で地域福祉計画の懇談会が行われたのがスタートなのでしょうか。以来、何とはなくその意味も理解せず、山西小学校区なのですが自分の地区とは離れた場で、何度かその会合に参加していました。本日のセミナーで地域福祉の意味が少し理解できましたが、また、実際に地域の活動の様子もわかりました。残念に思うことは、自分の地域での状況がまだ進んでないのかと思います。担い手が集まることは必要なことだと思います。町としても更に地区を支援してもらえようような取り組みをお願いしたいところです。
- ・zoomでの学習会は参加しやすいので、これからも情報があればよろしくお願いします。
- ・前回はすでに参加している者にとっては回答がありませんね。今回参加者の実態は分かりませんが、地域福祉の活動母体？の町社協、各地域の社協会長には宣伝、勧誘されているのですでしたか。また出席者は？
- ・とても良い企画のセミナーでした。参加者が少ないのが残念でした。会場には、議員さんは参加されていらしたのでしょうか？町の安全安心まちづくり推進協議会のメンバーになっておりますが、3月17日に会議がありました。セミナーのご案内があると良かったと思いました。本日は勤務のため、途中参加となり、申し訳ございませんでした。今後とも、参加させていただきたいと思っておりますので、宜しくお願い致します。
- ・貴重な機会をありがとうございました。
- ・既存の組織社協、老人会、子供会等のかかわりが全く無いのはなぜか？既存の組織には若い人の属する組織になっていないことが問題？昔は「青年会」というのがあったのだが、消滅してしまったが、その原因は？

※今後、地域での助け合い活動での話し合いや講座などがあった場合、

町からの連絡を希望された方 11名